

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **69 (1924)**

Heft 11

PDF erstellt am: **08.08.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

# REVUE MILITAIRE SUISSE

LXIX<sup>e</sup> Année

N° 11

Novembre 1924

## L'artillerie de campagne.<sup>1</sup>

Le nouveau livre du lieutenant-colonel Rimalho présente, pour les officiers d'artillerie, un double intérêt : d'une part, il complète le livre du général Herr, en traitant du point de vue pratique de l'artilleur-constructeur la question dont cet officier a présenté surtout le côté théorique et tactique, — d'autre part, il fournit des renseignements très complets sur le développement de l'artillerie pendant et spécialement après la guerre, renseignements dont nous pouvons tirer des conclusions utiles pour l'évolution et le développement du matériel de notre artillerie.

Je rappelle que par « artillerie de campagne » l'auteur n'entend pas seulement l'artillerie de campagne telle qu'on la concevait avant la guerre, mais toute l'artillerie qui peut coopérer avec l'armée de campagne, même l'artillerie la plus puissante.

Je passe sur les deux premières parties du volume, matériel de Bange et construction du 75. Rappelons seulement que celle-ci conduisit à l'examen de diverses questions connexes qu'il est utile de ne pas oublier :

L'amélioration de la stabilité sans augmentation du poids de la pièce, qui aboutit, entre autres, à l'utilisation du lancer, solution adoptée pour le canon de montagne de 65 mm. Les avantages de cette solution furent balancés, cependant, par de gros désavantages, et le 65 français eut, pendant la guerre, un adversaire fort supérieur dans le canon de montagne autrichien de 75 mm. à recul sur affût ordinaire ;

L'utilisation des grands angles de tir, qui amena à faire varier la longueur du recul de la bouche à feu ;

<sup>1</sup> Nous renvoyons à la note qui, dans la livraison d'octobre, a accompagné l'article du major M. de Montmollin.